POINT PRESSE





CONTACT MEDIA

Christine DE SAINTE MARIE - 03 20 74 61 70 christine.desaintemarie@elevagessansfrontieres.org



Dr HUGUES FABRICE ZANGO

Une triple vie entre sport, sciences et engagement



Athlète de haut niveau

Hugues Fabrice ZANGO est né le 25 juin 1993 à Koudougou, dans la région Centre-Ouest du Burkina Faso. Il est détecté à Ouagadougou lors d'une compétition scolaire où il s'est inscrit par hasard au triple saut.

2016	Arrivée en France et installation à Béthune
	Entrainement à Artois Athlétisme, encadré par le Français Teddy Tamgbo, ex champion
	du monde de triple saut en 2013

- 2017 Champion du triple saut aux Jeux de la Francophonie à Abidjan
- Nouveau record d'Afrique (saut de 17,58 m) au meeting de Paris indoor

Chevalier de l'Ordre du Mérite de la Jeunesse et des Sports du Burkina Faso Nomination par Le Président de la République du Burkina Faso, Roch Marc Christian KABORE

Recordman d'Afrique et médaillé de Bronze en Triple-Saut aux Championnats du monde d'athlétisme à Doha

Recordman du monde du triple saut en salle (saut de 18,07m) au meeting d'Aubière Premier athlète de triple saut à dépasser les 18 m

Porte-drapeau pour le Burkina Faso aux Jeux Olympiques de Tokyo 2020 et Médaillé de bronze, premier médaillé olympique pour le Burkina Faso

2023 Champion du monde de Triple saut en plein air à Budapest

Officier de l'ordre National du Burkina Faso

2024 Champion du monde en salle de Triple Saut à Glasgow

5^{ème} au Jeux Olympiques de Paris 2024

Docteur en Génie électrique

2016-2018 Masters 1 et 2 à l'UNIVERSITE D'ARTOIS

Electronique / Energie Electrique / Automatique

Ingénierie des Systèmes Electriques

2022 Certificat en management du CEDEP

(Centre Européen d'Education Permanente)

à Fontainebleau

2019-2023 Doctorat du Génie électrique,

Conception de machines électriques et de leurs commandes - UNIVERSITE

D'ARTOIS

Hugues ZANGO souhaite désormais consacrer une part de son temps à l'enseignement dans le domaine du Génie électrique et s'impliquer dans des projets d'ingénierie contribuant au développement économique dans son pays et dans d'autres pays d'Afrique.



Citoyen engagé

2022 Création de la MAISON SPORT à Ouagadougou au Burkina Faso

Structure d'accompagnement, de formation, de suivi, de professionnalisation, d'évènementiel sportif et de développement du business du sport au Burkina Faso

et dans une moindre mesure en Afrique.

2022 Ambassadeur du Fonds mondial de lutte contre le sida, la tuberculose et le

paludisme

2022 Ambassadeur National de Bonne Volonté pour l'UNICEF au Burkina Faso

2024 Création de la FONDATION HUGUES FABRICE ZANGO

Sa mission : promouvoir l'éducation et la santé par le sport et la culture pour un développement durable au Burkina Faso et dans la sous-région Ouest africaine



Sept 2024 - Avec Pauline CASALEGNO Directrice d'Elevages sans frontières et Jean REVEILLON qui a permis cette mise en contact.

2024 PARRAIN D'ELEVAGES SANS RONTIERES

Hugues Zango a accepté de mettre sa notoriété et son réseau pour donner plus de visibilité à l'action de l'association en assurant un rôle d'ambassadeur, en relayant ses campagnes d'appel à la générosité et mettant en lumière des objectifs communs au service des populations défavorisées en Afrique. Il partage avec l'association une vision et des valeurs communes sur des enjeux majeurs tels que l'émancipation des femmes et l'insertion des jeunes par la formation et l'entrepreneuriat.

Hugues ZANGO est lui-aussi animé par la conviction que la pauvreté et le manque d'accès à l'éducation ne sont pas des fatalités. L'élevage, comme le sport, peuvent être des leviers de développement personnel et économique.

En novembre 2024, Hugues Zango s'est rendu dans l'Oubritenga pour rencontrer APIL, le partenaire burkinabé d'Elevage sans frontières, ainsi que des bénéficiaires pour constater l'impact des actions menées dans le cadre du projet *La Voie Lactée de l'Oubritenga* démarré en 2020.



Témoignage en VIDEO https://www.youtube.com/watch?v=QYwt5umKcYQ





ELEVAGES SANS FRONTIERES



Pour l'avenir des familles paysannes

Sur 800 millions de personnes souffrant de malnutrition, 3 sur 4 sont des paysans.

En Afrique, les familles paysannes doivent faire face à de multiples difficultés : aléas climatiques, sécheresse, pauvreté des sols, récoltes harassantes et peu rentables faute d'équipement, de formation, de filières locales organisées pour concurrencer les produits importés de faible qualité nutritionnelle (riz, viande de volaille, lait en poudre...). Les carences causées par une alimentation peu variée et des pénuries de récoltes fragilisent la santé des familles. Les faibles revenus dégagés de leurs activités ne leur suffisent pas pour se nourrir, se soigner et scolariser durablement les enfants.

Cette grande précarité n'est pas une fatalité. La production locale dans les pays d'intervention ne répond pas aux besoins face à la demande croissante en produits laitiers ou carnés. L'élevage et l'agriculture offrent des débouchés d'avenir dont des milliers de familles paysannes pourront profiter.

L'élevage, une voie vers l'autonomie

ELEVAGES SANS FRONTIERES est une ONG de solidarité internationale créée en décembre 2001 par André Decoster, ancien éleveur et expert en élevage caprin.

L'association appuie les familles paysannes dans leurs activités d'élevage afin qu'elles puissent améliorer leur sécurité alimentaire et dégager des revenus durablement pour répondre à leurs besoins essentiels. L'objectif est de faire de l'activité d'élevage une activité rémunératrice tout en contribuant à l'émancipation des éleveuses et éleveurs et à l'insertion socio-économique des jeunes.

Les projets soutenus par ESF sont adaptés aux réalités locales et mis en œuvre en partenariat avec des acteurs locaux. Dans le cadre de son accompagnement, l'association soutient l'élevage familial et promeut des pratiques agroécologiques vertueuses. L'approche « Une seule santé », soucieuse de la préservation de la santé humaine, animale et environnementale, est au cœur de son action.

Les projets soutenus par Elevages sans frontières sont basés sur le principe "Qui reçoit... donne":

Le microcrédit en animaux « Qui reçoit... donne » repose sur un engagement : pour chaque animal reçu, les familles doivent en offrir un, né de leur élevage, à une autre famille vulnérable. Ce principe favorise l'autonomie, évite l'assistanat et crée un effet multiplicateur au sein de la communauté. 23 ans d'activités

+ de 20 000

familles accompagnées

2,3 millions € de budget en 2024-2025

5 pays d'intervention en 2025 : Bénin - Burkina Faso -Maroc - Togo - Zambie

9 salariés

18 partenaires d'action

79% des ressources issues de la générosité du public

16 ans de labellisation Don en confiance



Exemple de programmes en cours

BURKINA FASO – La Voie Lactée des femmes de l'Oubritenga



Dans la région du Plateau Central, l'accueil de 55 000 personnes déplacées en raison de la crise sécuritaire menace la cohésion sociale : tensions pour l'accès aux ressources (eau, sols, pâturages), freins aux tâches quotidiennes pour les femmes, désintérêt des jeunes pour les métiers agricoles.

Dans la continuité d'un programme démarré en 2020, cette phase 2 du projet « La voie lactée des femmes de l'Oubritenga » vise l'amélioration de l'autonomie des femmes et des jeunes ruraux par le renforcement d'une filière laitière locale.

L'équipe locale accompagne les 160 bénéficiaires directs, répartis dans 6 villages : formations, transmission de savoir-faire entre éleveuses et appui à la professionnalisation, initiations à des pratiques agroécologiques, amélioration de l'accès à l'eau et du suivi en santé animale, aide à la promotion des produits de la coopérative laitière fondée en 2023.

⇒ Pour découvrir d'autres programmes rendez-vous sur www.elevagessansfrontieres.org

Pour tout complément d'information et demande de photos en haute définition

Christine DE SAINTE MARIE

03 20 74 61 70

christine.desaintemarie@elevagessansfrontieres.org

Un nouveau siège à LA LOCO

Un site en harmonie avec ses valeurs

Après 5 ans à Lille et plus de 17 ans à Wasquehal, Elevages sans frontières a ouvert un nouveau chapitre de son histoire fin 2024 en installant son siège à la CITE ETIC LA LOCO, un tiers-lieu innovant situé dans l'ancienne cité industrielle de Fives Cail, au cœur de Lille.

Le choix du site ici est en cohérence avec ses valeurs et avec les principes prônés par l'association dans le cadre de ses projets dans les pays d'interventions : la mutualisation des connaissances, la consommation écoresponsable et le soutien de l'économie locale.

Un écosystème dynamique et inspirant

Ce tiers-lieu est un véritable écosystème où entreprises, associations, groupes d'habitants et porteurs de projets à impact sociétal positif peuvent se rencontrer, collaborer et s'épanouir. En intégrant cet espace, l'association rejoint une communauté engagée et solidaire, prête à partager ses expériences et à innover ensemble pour une société plus juste, équitable et pour le respect de l'environnement.

Un site écoresponsable et inclusif

Il s'agit d'un bâtiment à énergie positive, hautement performant et bas-carbone. Ce bâtiment a été construit par des entreprises locales et inclusives, favorisant l'insertion professionnelle.







Pour tout complément d'information

Aurélie TERNISIEN

06 26 18 85 82 aurelie.ternisien@etic.co